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У ЦЕНТРІ УВАГИ 
 

Вищий адмінсуд зупинив дію рішення ЦВК 
про встановлення результатів виборів Президента 

 
Вищий адміністративний суд ухвалою від 17.02.2010 р. зупинив дію рішення 

ЦВК про встановлення результатів повторного голосування з виборів Президента 
України та обрання Януковича В. Ф. Президентом України до закінчення розгляду 
позову Ю. Тимошенко. Про це повідомляє прес-служба суду. 

В ухвалі суду вказано: з урахуванням того, що в разі невжиття заходів щодо 
зупинення дії рішення ЦВК можуть виникнути ускладнення при виконанні 
судового рішення, клопотання у відповідній частині підлягає задоволенню. 

Разом з тим суд не зміг задовольнити клопотання Ю. Тимошенко в частині 
заборони В. Януковичу складати присягу Президента на урочистому засіданні 
Верховної Ради. 

Суд дійшов висновку, що В. Янукович не є відповідачем у цій справі, у 
зв’язку з чим у суду немає правових підстав для заборони на вчинення ним певних 
дій.  

Судове засідання для розгляду справи за позовом кандидата на пост 
Президента України Тимошенко Ю. В. до Центральної виборчої комісії 
відбудеться 19 лютого 2010 р. об 11.00. Відповідну ухвалу суд постановив            
17 лютого 2010 р. 

В ухвалі вказано, що справа розглядатиметься колегією суддів у складі всіх 
суддів Вищого адміністративного суду України, крім суддів, які відсутні з 
поважних причин. 

Визначення саме такої дати початку судового розгляду справи за позовом 
кандидата на пост Президента України Тимошенко Ю. В. до Центральної виборчої 
комісії пов’язане насамперед з тим, що досі не минув строк апеляційного 
оскарження до Вищого адмінсуду тих виборчих позовів, які розглядалися в 
Київському апеляційному адміністративному суді як суді першої інстанції. Крім 
цього, на час подання позову стосовно встановлення результатів виборів 
Центральною виборчою комісією у Вищому адміністративному суді України не 
закінчений розгляд своєчасно поданих апеляційних скарг. Тоді як рішення в цих 
апеляційних скаргах можуть істотно вплинути на розгляд Вищим 
адміністративним судом позову Тимошенко Ю. В. до Центральної виборчої 
комісії. 

Нагадаємо, що відповідно до вимог п. 11 ст. 172 Кодексу адміністративного 
судочинства України суд вирішує таку категорію адміністративних справ у 
дводенний строк (зміни від 21.08.2009), але в той же час п. 6 ст. 172 визначає 
п’ятиденний строк оскарження рішень, дій чи бездіяльності виборчої комісії, що 
означає можливість оскарження встановлення результатів виборів Центральною 
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виборчою комісією іншими суб’єктами до п’ятниці, 19 лютого 2010 р. Наразі 
суперечності у визначенні строків початку розгляду такої категорії справ 
закладено самим законодавцем. 

До того ж суду необхідно вирішити велику кількість організаційних питань 
стосовно судового розгляду цієї адміністративної справи. Адже цю справу 
розглядатиме весь склад суду, що тягне за собою необхідність ознайомлення всіх 
суддів ВАСУ з чималим об’ємом матеріалів справи, технічного забезпечення 
належного розгляду судової справи, вирішення цілої низки інших організаційних 
питань. 

Коментуючи ухвалу Вищого адмінсуду про призупинення рішення ЦВК щодо 
встановлення результатів виборів Президента, член Центрвиборчкому            
М. Охендовський назвав її «дуже дивною». 

За його словами, відповідна ухвала ВАС до Центрвиборчкому не надходила, і 
про неї відомо тільки з преси. 

«Цей документ у разі його фактичного існування для нас є дуже дивним з 
точки зору того, що ЦВК не приймала жодного рішення щодо встановлення 
результатів виборів Президента», – зазначив М. Охендовський. 

«У той же час Центрвиборчком склав відповідний протокол. Тобто, що 
фактично зараз зупинено і дія якого акту ЦВК зупинена ухвалою суду, для нас 
залишається незрозумілим», – сказав він. 

Крім того, член ЦВК заявив, що протокол Центрвиборчкому – це документ, 
дія якого в принципі не може бути призупинена, оскільки це лише документ, який 
фіксує певний результат – у даному випадку, кількість голосів за того чи іншого 
кандидата (Офіційний веб-сайт Вищого адміністративного суду України 
(www.vasu.gov.ua), Українська правда (www.pravda.com.ua). – 2010. – 17.02). 

 
 

АНАЛІТИЧНИЙ РАКУРС  
 

Ю. Якименко, мол. наук. співроб. 
 

Украинские левые в президентской 
избирательной кампании: итоги и перспективы 

 
Характеризуя особенности участия единого кандидата от Блока левых и 

левоцентристских сил в президентских выборах, эксперты подчеркивали, что для 
П.Симоненко сам факт участия в избирательной кампании важнее ее конечных 
результатов. Одной из задач лидера КПУ, набравшего в ходе первого тура 
нынешней избирательной кампании около 4 % голосов, была демонстрация того, 
что он все еще находится в высшей лиге украинской политики. 

Впрочем, насколько успешно была выполнена эта задача, представители 
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левых сил и обозреватели оценивают по-разному. В отличие от других 
кандидатов, П.Симоненко редко появлялся на телевидении и в центральных СМИ. 
Информация о кандидате и представляемой им силе, попадавшая в эфир, носила 
преимущественно критический характер (например, широко распростанялись 
предположения о скрытом сотрудничестве парламентской фракции КПУ с Блоком 
Юлии Тимошенко). Среди причин такого положения эксперты называют как 
дефицит средств, которыми располагали левые в ходе выборов, так и нежелание 
большинства изданий и телеканалов работать с их кандидатом. Поэтому, учитывая 
низкий уровень присутствия П.Симоненко в информационном пространстве, 
назвать его кампанию успешной можно только условно. В результате единый 
кандидат от левых сил оказался отрезан от избирателей, не имея возможности 
публично реагировать на многие резонансные события и выпады оппонентов в 
свой адрес, а также донести до общественности основные положения своей 
модернизированной в сторону левоцентризма программы. Учитывая, что 
серьезное обсуждение в обществе левой альтернативы его развития остается в 
зачаточном состоянии, не рассматриваясь в качестве реалистичной концепции и 
подвергаясь деформации в пропагандистских целях, можно констатировать, что 
задачу по заполнению информационного вакуума вокруг левых идей (если она 
действительно ставилась на повестку дня), кандидат от левых сил не выполнил.  

Политтехнолог Т.Березовец в числе неудачных избирательных кампаний 
назвал кампанию лидера КПУ. «Он фактически соревновался не столько со 
своими оппонентами, сколько с внутренними оппортунистами, которые давно 
посягают на кресло первого секретаря Компартии», – сказал политтехнолог о 
кампании лидера коммунистов. 

Сам П.Симоненко, изначально не рассматриваемый экспертами в качестве 
одного из лидеров предвыборной гонки, положительно оценил ход своей 
избирательной кампании, заявив, что левые «дали новый толчок для политической 
жизни Украины, объединившись в Блок левых и левоцентристских сил», показав 
таким образом, что политике, которая сейчас проводится в Украине, существует 
альтернатива. 

Насколько верными окажутся эти оценки, покажет будущее, но мысль, что с 
созданием левого блока позиции левых партий в политической жизни страны 
несколько усилились, стоит трактовать в первую очередь с точки зрения 
перспектив прохождения представителей блока в парламент на следующих 
выборах. 

В качестве примера несбывшихся прогнозов, относительно участия 
П.Симоненко в президентских выборах, следует привести заявления 
представителя КПУ А.Голуба, вскоре после выдвижения П.Симоненко единым 
кандидатом, заявившего, что появление единого кандидата от левых сил может 
поменять всю повестку президентских выборов и поломать стратегии, которые на 
сегодняшний день выстраивают БЮТ и Партия регионов. «Если мы хорошо, 
технологично сработаем, то вполне возможно, что наш кандидат попадет во 
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второй тур на президентских выборах», – предположил А.Голуб.  
В соответствии с более поздними прогнозами левых, в будущем Украину 

могут ожидать досрочные президентские выборы. Об этом заявлял, в частности, 
П.Симоненко, подчеркивая, что такой сценарий реален, если на выборах 
Президента «победят олигархи». 

«Последствия выборов таковы, что отсрочены во времени последствия роста 
инфляции и социального напряжения. Это дает мне основания заявить, что через 
два года будут досрочные президентские выборы», – процитировала политика 
пресс-служба КПУ. 

«Если на выборах-2010 в президентское кресло сядет представитель 
либеральных сил, то через два года Украину ожидают досрочные президентские 
выборы. Олигархи не смогут удержать ситуацию в стране, не смогут спасти 
Украину от кризиса. Нас ждут огромные социальные потрясения», – заявил 
П.Симоненко, подчеркнув, что «в случае такого сценария в 2012 г. к власти 
придут левые силы. Это неизбежно. Так как будет полный экономический и 
социальный коллапс, в результате сохранения той грабительской политики, 
которую сейчас проводят представители крупного капитала». 

Несмотря на декларируемую позицию П.Симоненко по отношению к 
основным участникам избирательной кампании, обозреватели отмечают, что 
возглавляемая им сила в последнее время часто выступала ситуативным 
союзником БЮТ. В то же время накануне второго тура выборов появилась 
информация о том, что КПУ ведет переговоры о поддержке во втором туре 
выборов В.Януковича. Напомним, что с прогнозами о поддержке левыми лидера 
ПР во втором туре выступили ранее многие политики и эксперты. В частности, 
политолог В.Фесенко заявлял, что избиратели коммунистов будут голосовать «за 
Януковича, против Тимошенко». Директор политико-правовых программ Центра 
Разумкова Ю.Якименко также высказывал мнение, что «голоса, отданные за 
П.Симоненко, являются потенциальными голосами В.Януковича». Позже пленум 
ЦК КПУ принял официальное решение о поддержке кандидатуры В.Януковича во 
втором туре президентской кампании, что, по мнению обозревателей, в общем 
соответствовало ожиданиям поддерживающих КПУ избирателей. 

О своих планах на поствыборный период П.Симоненко заявил еще до начала 
президентской избирательной кампании: «Мы уже готовы к началу организации 
работы относительно участия в выборах в местные органы самоуправления. Мы 
готовы к серьезной работе в составе Верховной Рады. Мы сегодня и в дальнейшем 
будем продолжать объединять Блок левых и левоцентристских сил и усиливать 
наше влияние, влияние левых идей, на все то, что будет происходить в 
государстве».  

Напомним, представители Блока левых сил изначально концентрировали 
внимание на долгосрочности нового объединения. Так, представитель КПУ 
А.Голуб подчеркивал, что блок создан «не только под президентские выборы, но и 
под выборы в местные советы, которые должны состояться в марте следующего 
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года, и на досрочные либо очередные парламентские выборы». Комментируя 
формат участия блока в выборах, А.Голуб отмечал: «Что касается ситуации с 
совместными выборами, то фактически поставлена задача сформировать единый 
список представителей этих партий во все местные советы, согласовать 
кандидатуры на мэры городов, там, где они избираются, и единой силой пойти на 
выборы. В принципе, мы уверены, что в этой ситуации мы можем взять до  
50 % голосов на Юге и Востоке Украины и порядка 30 % голосов в Центральной 
Украине. Ну и должны быть представлены, безусловно, на Западной Украине в 
местных советах, чтобы иметь возможность влиять на политическую ситуацию в 
том или ином географическом регионе страны». 

«Что касается выборов в парламент, мы уверены, что на сегодняшний день 
большое количество людей поддерживают именно объединение левых, 
поддерживают в Украине левые ценности… Мы прекрасно понимаем те 
трудности, с которыми столкнутся левые партии и левое движение, поэтому я 
думаю, что на очередных парламентских выборах такой блок сможет 
претендовать на 25 % голосов, а на внеочередных, думаю, что будет скромнее этот 
результат, но это будет только первый шаг. Я думаю, что порядка 10–12 % этот 
блок может получить на внеочередных выборах», – резюмировал А.Голуб. «Левые 
получат такое количество голосов в Раде, которое позволит влиять на 
формирование правительства», – цитирует политика пресс-служба КПУ. 

Об особенностях формирования избирательных списков блока политик 
сообщил: «Мы пришли к соглашению, что при формировании избирательных 
списков 50 % мест получает КПУ, 50 % делят между собой все члены блока. Такое 
распределение, с одной стороны, отражает реальный потенциал Компартии, с 
другой – учитывает интересы абсолютно всех членов левого блока. В каждой 
“десятке” списка половина мест отходит КПУ, половина – участникам 
объединения». 

Лидер партии «Союз левых сил» В.Волга, характеризуя перспективы 
объединения левых, заявил: «Задача-минимум “левого блока” – вывести нашего 
кандидата во второй тур президентских выборов. Что же касается итогов 
парламентской кампании, я уверен, у нас есть все шансы прийти к власти». При 
этом политик подчеркивал, что «все возможности президентской кампании будут 
использованы нами для пропаганды новой левой идеи и нашего блока. А на 
результат в полной мере мы рассчитываем по итогам парламентской кампании, 
где объединенные левые вполне способны взять 30 и более процентов голосов. И 
это не пустой оптимизм: около 70 % граждан Украины желает социальных 
преобразований в стране и более 60 % живет за чертой бедности». 

Впрочем, сегодня можно констатировать, что объединение левых в блок и 
выдвижение единого кандидата пока не принесло им ощутимых результатов. Блок 
левых сил создавался с перспективой участия в президентских и возможных 
досрочных парламентских выборах. В итоге произошло объединение КПУ с более 
слабыми политическими игроками, которые не принесли ожидаемых 
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электоральных дивидендов. Эксперты неоднократно подвергали критике 
особенности действий левых в ходе объединительных процессов. Так, политолог 
Корнилов указывал, что если блок создается с прицелом на досрочные 
парламентские выборы, которые возможны после президентских, то это 
однозначно фальстарт. При этом под президентские выборы создавать подобные 
объединения невыгодно и нецелесообразно, а П.Симоненко как кандидату в 
Президенты этот блок не добавит голосов. Эксперт заявлял, что это объединение 
похоже на политический бизнес-проект с очень туманными перспективами, 
подчеркивая, что рейтинга и дополнительных политических очков этот PR-ход не 
добавит ни одной из партий объединения. 

Кстати, некоторые СМИ недавно сообщили, что Компартия Украины может 
разорвать договор о создании Блока левых и левоцентристских сил. Такое 
решение якобы может быть принято в случае, если окажется, что лидер КПУ 
П.Симоненко получил «недостаточное» количество голосов на президентских 
выборах. Формальным основанием для выхода из объединения может стать 
обвинение коллег по блоку в бездеятельности. 

 
 

АКТУАЛЬНА ПРЕС-КОНФЕРЕНЦІЯ 
 

С. Горова, влас. кор.  
 

«Артек»-2010: о достижениях и проблемах 
 
В 2010 г. Международный детский центр «Артек» будет праздновать свое 85-

летие. Невзирая на все бурные исторические события, «Артек» продолжает быть 
актуальным и интересным для детей. Перед Международным детским центром 
стоит сегодня задача по проведению анализа своего исторического опыта, выбору 
путей последующего развития. Этот выбор, с одной стороны, является простым, 
учитывая выработанную и проверенную временем систему формирования 
ценностей артековцев, уникальную педагогическую систему и инфраструктуру, 
которые поддерживают социокультурное пространство для развития личности 
ребенка. Но в то же время и достаточно сложным, потому что современные реалии 
ежедневно выдвигают новые вызовы, требуют эффективных действий и 
адекватных решений. Об этом на пресс-конференции в информационном 
агентстве УНИАН говорили генеральный директор МДЦ «Артек» Б. Новожилов, 
народный депутат Украины К. Самойлик, глава Фонда Надежды и Добра            
В. Довженко и президент Дома моды А. Бублик. 

Говоря о достижениях центра в новом тысячелетии Б. Новожилов отметил, 
что в 2000 г. «Артек» признан Всемирным содружеством лагерей лучшим детским 
центром мира. В конце 2006 г. «Артек» получил статус центра, который работает 
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под эгидой ЮНЕСКО. В марте 2009 г. Верховная Рада Украины принимает закон 
о государственной поддержке детских центров «Артек» и «Молодая гвардия». 
Кроме того, в июле 2009 г. дети из 50-ти стран мира приезжают в «Артек» для 
того, чтобы в «Артеке» была учреждена детская Лига Наций.  

Относительно же планов работы детского центра, то в материалах, розданных 
журналистам, указано, что в текущем году «Артек» планирует завершить 
разработку плана реконструкции комплекса «Прибрежный». Особенно бережно 
авторы проекта будут подходить к парковому комплексу, архитектурной 
самобытности каждого из четырех лагерей. Но в то же время при реконструкции 
будут внедрены новейшие технологии. Заработает украинский культурно-
образовательный центр на базе комплекса «Горный», в котором каждую смену 
будет работать международный детский пресс-центр, проходить тематические 
выставки, образовательные мероприятия. 

Особенное место в плане работы будет отведено реализации программы 
«Академия искусств “Артека”», которая пройдет в этом году под патронатом 
известного искусствоведа, музыканта М. Казиника (Швеция) и выдающегося 
пианиста, исполняющего обязанности художественного руководителя Одесского 
театра оперы и балета А. Ботвинова (Украина). 

В июле в «Артеке» состоится Первая генассамблея Всемирной детской Лиги 
Наций, создание которой инициировали в прошлом году дети из 50 стран мира. 
Это мероприятие состоится в рамках Международного детского фестиваля 
«Изменим мир к лучшему», который проводят Всеукраинский благотворительный 
Фонд Надежды и Добра и МДЦ «Артек». Во время проведения Церемонии Мира 
совместно с делегацией миротворческой организации Universe Star (Япония) в 
детском центре будет установлен Столб Мира. «Дети на протяжении восьми лет 
собираются ежегодно в “Артеке” на свой детский Международный фестиваль 
“Изменим мир к лучшему”. На протяжении этих лет Украина приняла больше            
4 тыс. детей с 63 стран мира», – говорила В. Довженко и отмечала, что «дети это – 
лучшие дипломаты и политики. Когда им хорошо в Украине, когда они о нас 
узнают и чувствуют прекрасное отношение со стороны взрослых, тогда они 
приезжают домой, рассказывают взрослым и тогда они начинают, наверное, 
менять мнение о нас и мире. Тогда распространяется мысль, что Украина – это 
хорошая страна, и главное братство Украины – это, конечно, люди». 

Среди научных мероприятий главное внимание будет сосредоточено на 
Международной научно-практической конференции «Артек: исторический опыт, 
размышления о будущем». Почетным гостем конференции станет координатор 
системы ООН, постоянный представитель ПРООН, в Украине О. Адам, который 
выступит перед участниками со специальной речью.  

Еще одной важной программой, направленной в поддержку талантливых и 
одаренных детей, расширения сотрудничества в этих вопросах между «Артеком» 
и регионами Украины, станет Всеукраинский детский фестиваль-конкурс 
«“Артек” – моя мечта». Победители региональных туров фестиваля получат 
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возможность посетить «Артек» и рассказать о своей малой Родине, ее 
неповторимую историю и о настоящем, продемонстрировать творческие 
достижения. 

Стремясь создать равные возможности для всех детей, независимо от их 
социального статуса, «Артек» в сотрудничестве с Всеукраинским союзом 
женщин-тружениц «За будущее детей Украины» проведет конкурс «Таланты 
многодетной семьи». «В этом году мы также собираем наш конкурс-фестиваль, 
где будут принимать участие 800 детей», – сообщила К. Самойлик. 

Среди наиболее ярких сюрпризов в этом году – новая красивая, удобная и 
современная форма «от кутюр», которая разработана в Доме моды А. Бублик. 
«Надо понимать, что уже 2010 г., и одежда должна соответствовать всем 
желанным канонам, к которым привыкли дети и хотели бы видеть себя в модной 
одежде», – отмечала А. Бублик. 

На пресс-конференции журналистам было передано заявление генерального 
директора Международного детского центра «Артек», в котором говорится о том, 
что в течение последнего времени Государственное предприятие 
«Международный детский центр “Артек”» стал объектом атак, направленных на 
ухудшение репутации центра, его разрушение. К сожалению, все эти действия, 
благодаря неосмотрительным публикациям многих средств массовой 
информации, приобретают широкую огласку, провоцируя разные толкования в 
обществе.  

«“Артек” не против прозрачного освещения и распространения информации о 
своей деятельности. Но мы за достоверность, честность и непредвзятость в 
огласке проверенных фактов. По нашему мнению, именно это является 
показателем зрелости общества, его приверженности идеалам демократии. Такие 
гуманистические принципы мы стремимся воспитать в детях, приезжающих в 
“Артек”, которых доверяют нам тысячи родителей со всего мира. Это благородная 
миссия и большая ответственность перед ними», – утверждает Б. Новожилов. 

«Такой ответственностью обусловливается наше поведение в этих сложных 
ситуациях, – продолжает он. – Мы не используем грязные технологии и не 
пользуемся административными рычагами, мы действуем исключительно в 
правовом поле, как принято в цивилизованном мире. Думаю, что мы приняли 
единственное правильное решение защищать деловую репутацию предприятия в 
суде путем предъявления исков СМИ, которые распространили неправдивую 
информацию. Сегодня в одном из судов г. Киев рассматриваются такие иски».  

«В погоне за сенсациями, повышением ставок и объемов продаж, было 
большое искушение срочно выплеснуть “горячие факты”. Но распространение 
непроверенной информации является неприемлемым! Тем более, когда это 
непосредственно касается интересов детей!» – говорится в заявлении.  

Придерживаясь демократических принципов, в знак доброй воли 
Государственное предприятие «Международный детский центр “Артек”» готово 
отказаться от компенсации убытков при условии заключения соответствующих 
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мировых соглашений и опровержения СМИ недостоверной информации, которая 
была распространена. 

Б. Новожилов обратился ко всем средствам массовой информации, которые 
проявили досадную неосмотрительность, с предложением о сотрудничестве. В 
юбилейный год предлагается договориться об информационном партнерстве, 
благодаря которому обществу будет донесена объективная информация о 
реальном состоянии дел на предприятии, а миллионы поклонников «Артека» 
смогут стать свидетелями праздничных событий в детском центре.  

Отвечая на вопросы журналистов относительно скандальных ситуаций вокруг 
«Артека», Б. Новожилов подчеркнул, что «это такая грязь. Я за последние полгода 
сам прошел детектор лжи, медицинские экспертизы. Я пошел на это для того, что 
бы помочь следствию как можно быстрее разобраться в этих вопросах.  

Что касается “Артека”, я просто уверен – это не могло происходить. Это 
невозможно. Дети общаются, на протяжении пяти лет через “Артек” прошло 3000 
учителей, которые работают по найму, если бы это происходило – знали бы». 

Кроме того, Б. Новожилов отметил, что если генеральный директор «Артека» 
являлся бы сторонником одной из политических сил или говорил о каких-то 
фамилиях, которые потом были бы использованы в политических играх, он тем 
самым ставил бы под удар «Артек». Именно с этим связана его политическая 
толерантность.  

 
(Інформація СІАЗ) 

 
 

ЗАКОНОДАВЧА ВЛАДА 
 
Спікер В. Литвин звернувся до коаліції з проханням у десятиденний 

термін (відповідно до ст. 65 Регламенту) надати Голові ВРУ та профільному 
комітету всі необхідні документи, які підтверджують її діяльність. 

«Якщо документів не буде, будуть інші реалії, про які ми будемо говорити, а 
саме про те, що нам треба формувати коаліцію», – зазначив Голова ВРУ. 

 Таке рішення головуючий прийняв після висування представником Партії 
регіонів О. Єфремовим вимоги щодо офіційного оголошення про припинення 
діяльності коаліції (Фундацiя «Вiдкрите суспiльство» (deputat.org.ua). – 2010. – 
17.02). 

 
*** 

Спикер парламента В. Литвин открыл утреннее заседание Верховной 
Рады Украины.  

Сегодня парламентарии планируют рассмотреть изменения к закону 
Украины, касающиеся проведения выборов в парламент Крыма, а также местные и 
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сельские советы в части избрания их на мажоритарной основе. Кроме этого 
нардепы планируют рассмотреть с поправками Президента Закон Украины «О 
Национальном банке Украины». 

 Кулуарно парламентарии не исключают, что сегодня «бютовцы» с голоса 
могут внести на рассмотрение парламента проект постановления об отмене даты 
инаугурации.  

 В то же время в Блоке В. Литвина считают, что оснований для отмены даты 
инаугурации на сегодняшний день нет. Об этом заявил председатель фракции 
Блока В. Литвина И. Шаров. По его мнению, парламентариям необходимо 
дождаться решения Высшего административного суда Украины по иску Премьер-
министра Ю. Тимошенко.  

 В свою очередь «регионалы» уверены, что коалиции не хватит голосов для 
отмены даты инаугурации. Об этом заявил заместитель председателя фракции 
Партии регионов А. Ефремов (УРА-Информ (ura-inform.com). – 2010. – 18.02).  

 
*** 

Предложения о проведении местных выборов осенью являются средством 
давления на народных депутатов Украины из фракции «Наша Украина – 
Народная самооборона» для привлечения их в коалицию. Об этом заявил 
заместитель Председателя ВР Н. Томенко на пресс-конференции.  

По его словам, предложения относительно проведения выборов в местные 
органы самоуправления в сентябре или в октябре текущего года является 
«средством давления на депутатов из НУ – НС с тем, чтобы они активнее 
вынуждены были идти в новую коалицию, поскольку если они этого не сделают, 
то тогда осенью состоятся не только выборы в органы местного самоуправления, 
но и досрочные выборы в Верховную Раду Украины». Он отметил, что именно 
такими мотивами руководствуются те, кто предлагает осенью проводить местные 
выборы.  

Н. Томенко отметил: «Я являюсь абсолютным противником того, чтобы под 
политическую конъюнктуру назначать выборы». Он считает конституционно-
правовым вариант, когда народные депутаты внесут изменения в Конституцию в 
части унификации подходов относительно продолжительности деятельности 
представительских органов и депутатского корпуса органов местного 
самоуправления уже осенью, а затем примут решение о проведении местных 
выборов 28 марта 2011 г. В то же время Н. Томенко отметил, что также парламент 
должен внести изменения в законодательство относительно системы, согласно 
которой будут проводиться эти выборы. Он отметил, что «не справедливо 
избирать по старому закону о пропорциональной системе» (Вовремя.info 
(www.vovremya.info). – 2010. – 16.02).  

 
*** 

Верховная Рада ратифицировала договор между Украиной и Беларусью об 
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экстрадиции. За соответствующий закон Украины № 0152 проголосовали 305 
народных депутатов. 

Договор между двумя странами о передаче лиц, приговоренных к лишению 
свободы, для последующего отбывания наказания был подписан 12 июня 2009 г. в 
г. Киеве. 

Целью договора является создание правовых оснований для передачи 
осужденных лиц для последующего отбывания ими наказания на территории того 
государства, гражданами которого они являются, а также определение 
соответствующего механизма сотрудничества компетентных органов обоих 
государств, отмечено в Объяснительной записке к закону. 

Договор между Украиной и Беларусью об экстрадиции вступает в действие 
через 30 дней после обмена ратификационными грамотами (ProUA 
(www.proua.com). – 2010. – 17.02).  

 
*** 

Верховная Рада отказалась урегулировать процесс проведения земельных 
аукционов. За принятие предложенного Кабинетом Министров законопроекта № 
3666 «О земельных аукционах» проголосовало 128 депутатов при необходимых 
226.  

Законопроектом предусматривался механизм подготовки участка к продаже и 
подготовки к проведению торгов, а также их финансирования. 

Также Кабмин предлагал разрешить управляющим военным имуществом 
продавать подлежащие приватизации объекты вместе с землей при наличии 
решения Кабмина о разрешении продажи таких участков. 

Кроме того, законопроект предполагал включение в Земельный кодекс нормы 
о том, что эмфитевзис (право пользования чужим земучастком для сельхознужд) и 
суперфиций (право пользования чужим земучастком для застройки) не 
распространяется на пребывающие в государственной и коммунальной 
собственности (УРА-Информ (ura-inform.com). – 2010. – 17.02).  

 
*** 

Комітет з питань боротьби з організованою злочинністю і корупцією не 
підтримує проект закону «Про адвокатську діяльність».  

Законопроектом (реєстр. № 1430) пропонується врегулювати відносини, 
пов’язані з адвокатською діяльністю, та визначити правові основи функціонування 
адвокатури в Україні.  

Під час обговорення члени комітету висловили ряд зауважень до проекту.  
Зокрема, зазначалося, що документом передбачається можливість утворювати 

адвокатські об’єднання для здійснення адвокатського самоврядування. При цьому 
вступ адвокатів у певні об’єднання є обов’язковим. Передбачається автоматичне 
набрання членства у Національній асоціації адвокатів України та регіональних 
асоціаціях адвокатів, запроваджуються обов’язкові щорічні членські внески 
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адвокатів, які спрямовуватимуться на фінансування діяльності органів 
адвокатського самоврядування.  

Органам самоврядування (Раді адвокатів України, Вищій та регіональним 
кваліфікаційно-дисциплінарним комісіям адвокатури тощо) проектом 
пропонується надати право: приймати рішення про присвоєння статусу адвоката 
та видачу свідоцтва про право на зайняття адвокатською діяльністю, про 
зупинення, поновлення або припинення дії свідоцтва, затверджувати форму 
свідоцтва про право на зайняття адвокатською діяльністю та форму посвідчення 
адвоката; створювати кваліфікаційно-дисциплінарні комісії адвокатури, від яких 
залежить, чи витримає кандидат кваліфікаційний іспит, чи буде на нього 
накладено дисциплінарне стягнення тощо. 

На думку членів комітету, законопроект передбачає створення досить 
значного бюрократичного апарату «органів адвокатського самоврядування», тягар 
утримання якого повністю покладається на адвокатів. Результатом цього, 
вважають народні депутати, може стати підвищення розміру плати (організаційно-
технічного внеску) за проведення кваліфікаційних іспитів та видачу свідоцтва про 
право на заняття адвокатською діяльністю, а відтак і збільшення вартості послуг, 
які надаватимуться адвокатами (Сайт Верховної Ради України 
(portal.rada.gov.ua). – 2010. – 17.02).  

 
*** 

Комітет з питань науки і освіти не підтримує проект закону про 
внесення змін до ст. 8 Закону «Про забезпечення організаційно-правових умов 
соціального захисту дітей-сиріт та дітей, позбавлених батьківського 
піклування».  

Законопроектом (реєстр. № 5102) передбачається, що стипендії дітям-сиротам та 
дітям, позбавленим батьківського піклування, мають на 50 % перевищувати розмір 
стипендії у відповідному навчальному закладі, а грошова допомога має виплачуватись у 
розмірі двох прожиткових мінімумів для осіб відповідного віку. Крім того, пропонується 
зазначену допомогу виплачувати лише при працевлаштуванні зазначених осіб. 

На засіданні зазначалося, що чинний Закон «Про забезпечення організаційно-
правових умов соціального захисту дітей-сиріт та дітей, позбавлених 
батьківського піклування» є насамперед гарантією недопущення зменшення 
зазначених виплат, а законодавче визначення їх розміру не є перешкодою для його 
збільшення у випадку, коли це дозволяють можливості державного бюджету. 

Члени комітету також висловили сумніви стосовно пропозиції щодо виплати 
зазначеної допомоги лише при працевлаштуванні зазначених осіб. Народні 
депутати погодилися з висновком Головного науково-експертного управління, що 
«це є звуженням прав», оскільки чинний Закон передбачає надання одноразової 
грошової допомоги випускникам навчальних закладів із числа дітей-сиріт та дітей, 
позбавлених батьківського піклування, після закінчення навчальних закладів 
незалежно від подальших планів влаштування таких осіб (Сайт Верховної Ради 
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України (portal.rada.gov.ua). – 2010. – 17.02).  
 

*** 
Комітет у закордонних справах рекомендує парламенту відхилити 

проект закону про денонсацію Угоди про позику (Проект модернізації 
державних фінансів) між Україною та Міжнародним банком реконструкції 
та розвитку.  

На засіданні зверталася увага на висновок експертів про неможливість 
прийняття законопроекту (реєстр. № 5374) у зв’язку з тим, що Конституція 
України та Закон «Про міжнародні договори України» встановлюють особливий 
порядок прийняття законів, які стосуються питань ратифікації та денонсації 
міжнародних договорів України. Цей порядок полягає в тому, наголошували 
народні депутати, що суб’єктами законодавчої ініціативи із зазначених питань 
можуть виступати лише Президент України або Кабінет Міністрів. 

Також члени комітету зауважили, що Комітет з питань бюджету зробив 
висновок, що зазначений проект має вплив на видатки, фінансування державного 
бюджету та обсяг державного боргу. З огляду на це, у разі прийняття 
законопроекту, його норми можуть застосовуватися не раніше 1 січня 2011 р. 
(Сайт Верховної Ради України (portal.rada.gov.ua). – 2010. – 17.02). 

 
*** 

Требование Председателя Верховной Рады В. Литвина в 10-дневный срок 
предоставить списки не менее 226 депутатов, входящих в коалицию, противоречит 
Конституции, заявляют в БЮТ. «Мы уверены в том, что Председатель Верховной 
Рады прислушается к Конституции Украины, где другого порядка нет, потому что этот 
закон (о Регламенте Верховной Рады) не имеет обратной силы», – сказал глава Комитета 
по вопросам правовой политики С. Мищенко (БЮТ). 

Депутат подчеркнул, спикер не может обязать коалицию предоставить такие 
списки. С. Мищенко напомнил, что при создании нынешней коалиции был 
предоставлен весь необходимый пакет документов и о создании коалиции объявил 
председательствующий на пленарном заседании. Депутат выразил надежду, что 
спикер разберется в сложившейся ситуации. При этом он выразил сомнение, что 
по истечении 10-дневного срока спикер объявит о прекращении деятельности 
нынешней коалиции (Версии.com (www.versii.com). – 2010. – 17.02).  

 
*** 

Народный депутат Украины от фракции Партии регионов            
В. Колесниченко заявил, что Партия регионов готова обсуждать с 
потенциальными партнерами по новой коалиции компромиссную 
кандидатуру Премьер-министра.  

«Мы же исходим из того, что если будет формироваться коалиция, это же 
(премьерство) вопрос торга и компромисса с другими политическими силами, 
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которые готовы будут в чем-то уступить, чтобы реализовывать и свои программы 
и цели, которые мы должны уважать», – заявил С. Колесниченко в эфире 
телеканала ТВі, отвечая на вопрос, определилась ли ПР относительно приемлемой 
кандидатуры нового главы правительства.  

Депутат уточнил, что фракция ПР не обсуждала вопрос о выдвижении 
собственного кандидата в Премьер-министры, потому что сначала должны быть 
достигнуты договоренности о коалиции, а после этого будут обсуждаться условия, 
на которых она создается (Корреспондент.net (korrespondent.net). – 2010. – 
17.02). 

 
*** 

Народный депутат от БЮТ С. Сас заявляет о фальсификации 
опубликованного в газете «Голос України» 16 февраля Закона Украины            
«О Регламенте Верховной Рады».  

В частности, депутат отметил, что в опубликованном тексте появились 
некоторые положения, которые не были предметом рассмотрения при принятии 
Регламента парламентом 10 февраля. «При анализе данного Закона я с удивлением 
отметил, что в тексте появились некоторые положения, которые не были 
предметом рассмотрения при принятии решения парламентом», – сказал С. Сас. 

Он напомнил, что закон принимался в редакции 2008 г., и указал на 
положения, которые появились уже в опубликованном Законе (ProUA 
(www.proua.com). – 2010. – 17.02). 

 
*** 

Депутатская группа «За Украину!» не будет предоставлять подписи для 
подтверждения существования действующей коалиции. Об этом заявила 
нардеп от НУ – НС и член группы «За Украину!» К. Ляпина. 

«Наша позиция не изменилась, мы не являемся членами этой коалиции, и 
поэтому ожидать наших подписей под этой коалицией не нужно», – сказала она. 

При этом К. Ляпина добавила: «Что касается коалиции с Партией регионов, 
то мы сделали четкий перечень наших требований и идеологических 
расхождений, в частности относительно языка, единого экономического 
пространства, газотранспортного консорциума, НАТО. Это неприемлемые для нас 
позиции, и потому, о какой коалиции с ПР можно говорить, когда есть такие 
глобальные коренные разногласия», – сказала она. 

При этом она не исключает, что депутатская группа «За Украину!» будет 
голосовать по некоторым вопросам, в частности относительно экономических 
реформ, если ПР будет их предлагать (PRESIDENT.org.ua (president.org.ua). – 
2010. – 17.02).  

 
*** 

Блок В. Литвина готов предоставить необходимое количество подписей 
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для подтверждения действующей коалиции. Об этом в Верховной Раде заявил 
заместитель председателя фракции Блока В. Литвина О. Зарубинский. 

Он отметил, что соответствующее решение будет принято в ходе заседания 
фракции. «Я думаю, что мы это решение примем, поскольку это объявление было 
полчаса (назад). У нас будет возможность еще собраться и обсудить этот вопрос», 
– сказал О. Зарубинский. 

Он также отметил, что для Блока В. Литвина на данный момент не стоит 
вопрос выхода из действующей коалиции. «Но мы уполномочили председателя 
нашей фракции И. Шарова вести переговоры со всеми субъектами парламента, что 
является нормальной практикой по поводу последующей судьбы парламента и по 
поводу последующих парламентских и внепарламентских процессов», – отметил 
он (PRESIDENT.org.ua (president.org.ua). – 2010. – 17.02).  

 
*** 

Фракция Блока «Наша Украина – Народная самооборона» намерена 
начать процедуру сбора подписей депутатов фракции для подтверждения 
существования коалиции фракций Блока Юлии Тимошенко, НУ – НС и Блока 
В. Литвина 18 февраля. Об этом сказал председатель фракции НУ – НС            
Н. Мартыненко. 

При этом он заверил, что он намерен предоставить свою подпись для 
подтверждения существования этой коалиции, так как он избран председателем 
фракции коалиционной частью депутатов от НУ – НС (PRESIDENT.org.ua 
(president.org.ua). – 2010. – 17.02).  

 
 

ВИКОНАВЧА ВЛАДА 
 
В. Ющенко закликає новообраного Президента проводити політику 

консолідації української нації. Про це глава держави заявив на прес-конференції, що 
проходила у Секретаріаті Президента. 

«Зараз головне – все зробити для того, щоб новообраний Президент зрозумів, 
що завдання номер один – це прийняти ті рішення, які консолідують після виборів 
Україну. Щоб не сталося так, що сім областей з одного боку, 18 областей з іншого 
боку збираються так жити наступні п’ять років. Це буде велика помилка», – сказав 
В. Ющенко. 

«Результати виборів говорять про те, що перша особа в державі повинна розуміти 
місію консолідації, не узурпувати владу, не монополізувати, у тому числі виконавчу 
владу», – додав Президент, закликавши до партійного діалогу і компромісів (Офіційне 
інтернет-представництво Президента України (www.president.gov.ua). – 2010. – 
16.02). 
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*** 
Президент України В. Ющенко переконаний, що сьогодні питання 

реалізації в Україні конституційної реформи залишається надзвичайно 
актуальним. Про це він заявив на прес-конференції. 

«У мене немає сумніву, що на порядку денному сьогодні, після 
президентських виборів, конституційна реформа є пунктом стратегічним», – 
сказав В. Ющенко. Він висловив упевненість, що новообраний Президент 
вочевидь розпочне відповідну роботу після формування уряду та коаліції. «Тому 
що проблеми формування влади – це ті проблеми, які сьогодні забирають 
найбільше українських можливостей», – додав В. Ющенко (Офіційне інтернет-
представництво Президента України (www.president.gov.ua). – 2010. – 16.02). 

 
*** 

Президент України В. Ющенко переконаний, що зміна позицій української 
влади з найбільш «чутливих» питань є відповідальністю нового Президента 
та виборців, що його підтримали. Про це він заявив під час прес-конференції. 

«Очевидно, це зміна курсу. Чи цей курс добавляє українському інтересу – ні, 
не добавляє. Це підлегла політика», – сказав Президент, наголосивши, що ці 
позиції були озвучені публічно протягом останніх років. «Це не є несподіванкою», 
– з жалем констатував В. Ющенко. 

Говорячи про невідповідність цих позицій базовим національним інтересам, 
він насамперед назвав ідею продовжити дислокацію російського Чорноморського 
флоту в Криму. 

«На моє глибоке переконання, це політика колонізації. По-друге, це 
антиконституційна політика», – сказав Президент. При цьому він назвав 
присутність ЧФ РФ в Україні фактором дестабілізації. 

Він також критично оцінив перегляд перспектив української 
газотранспортної системи в бік участі в міжнародному консорціумі. «Хіба це не 
право нації, право держави здійснювати цей континентальний проект і мати від 
цього вигоду? Що дає консорціум? Втрат, прямих фінансових втрат України, на 
декілька мільярдів доларів, у розрахунку на рік», – сказав Президент. 

«Це не політика в основі національного інтересу», – констатував глава держави 
(Офіційне інтернет-представництво Президента України (www.president.gov.ua). 
– 2010. – 16.02). 

 
*** 

Уряд завдяки ефективним антикризовим заходам виводить економіку 
України з кризи. Про це Прем’єр-міністр України Ю. Тимошенко заявила під час 
засідання уряду. 

За її словами, підтвердженням цього є зростання у січні 2010 р. порівняно з 
січнем 2009 р. промислового виробництва на 11,8 % і сільськогосподарського 
виробництва на 5,4 %. «Ці дві цифри говорять про те, що криза по суті вже 
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завершилася. Це стабільний і надійний показник, який нам дала система 
економічних оцінок», – наголосила Прем’єр . 

Ю. Тимошенко зазначила, що таких позитивних і стабільних результатів 
вдалося досягти саме завдяки антикризовим заходам, які уряд здійснював 
упродовж важкого кризового 2009 р. 

«Наша команда, усупереч економічній кризі, усупереч політичним 
протистоянням, усупереч руйнівній роботі, яку проводили всі гілки влади проти 
уряду, усе ж таки країну від кризи врятувала. І далі ми будемо тільки набирати 
обертів, і вже немає ніяких загроз для економіки нашої держави», – заявила глава 
уряду. 

За словами Ю. Тимошенко, якщо проаналізувати стан економіки з 2000 р. до 
2008 р., то такого зростання ще не було: «Це говорить про те, що економіка країни 
починає одужувати, ставати на надійні тверді ноги» (Урядовий Портал 
(www.kmu.gov.ua). – 2010. – 17.02).  

 
*** 

Уряд контролюватиме підготовку та хід весняно-польових робіт в 
Україні. Про це сьогодні заявила Прем’єр-міністр України Ю. Тимошенко. За її 
словами, на кожному засіданні уряду будуть розглядатися дані питання.  

«Враховуючи, що у нас починаються весняно-польові роботи і ми маємо 
забезпечити прийняття комплексу постанов і рішень уряду, я б хотіла, щоб кожне 
засідання уряду мало блок питань щодо готовності країни до проведення весняно-
польових робіт», – підкреслила Прем’єр-міністр. 

Вона додала, що уряд повинен взяти під свій контроль у постійному режимі 
хід весняно-польових робіт в Україні (Урядовий Портал (www.kmu.gov.ua). – 
2010. – 17.02).  

 
*** 

Уряд, незважаючи на політичний хаос у країні, продовжуватиме 
працювати стабільно та прогнозовано. Про це заявила Прем’єр-міністр України 
Ю. Тимошенко на засіданні уряду.  

«Поки в парламенті, з іншими політичними обставинами в державі 
відбувається, як завжди, хаос, невизначеність, безпорадність. Я хотіла б, щоб уряд 
працював, як єдиний осередок стабільності, який дає можливість країні жити і 
працювати надійно, і я думаю, що ми і далі будемо давати такий результат, як і в 
боротьбі з кризою», – підкреслила Ю. Тимошенко. 

Крім того, вона повідомила, що уряд на своєму засіданні розгляне пропозиції 
та питання необхідні для того, щоб підготовка до Євро-2012 і організаційно, і 
фінансово тривала згідно зі спільними графіками роботи між Україною і УЄФА 
(Урядовий Портал (www.kmu.gov.ua). – 2010. – 17.02).  

 
*** 
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Уряд на наступному засіданні планує заслухати і затвердити концепцію і 
план стратегічних реформ в Україні на основі національної доповіді про стан 
економіки в післякризовий період. Про це на засіданні уряду повідомила 
Прем’єр-міністр України Ю. Тимошенко. Зокрема, вона підкреслила, що в 
наступну середу, 24 лютого, відбудеться відкрите засідання уряду за участю 
науковців, представників громадських організацій, на якому і буде прийнята дана 
концепція.  

«Ми, як уряд, сформували групу стратегічного планування з фахівців 
Національної академії наук, представників громадських організацій, урядовців, 
яка підготувала доповідь про стан справ в економіці, у соціальній сфері, і вже 
розроблена стратегія, яка дає можливість на найближчі п’ять років сформувати 
підґрунтя, усі організаційні дії для проведення глибинних реформ», – підкреслила 
Ю. Тимошенко. 

Прем’єр-міністр зазначила, що під час кризи такі реформи не було 
можливості проводити, але зараз, коли криза завершується, уряд зобов’язаний 
реформувати економіку країни.  

«Я переконана, що, коли нашу команду підтримало не менше ніж 11,5 млн 
людей, ми зобов’язані зробити з вами так, щоб ці люди у нашій команді бачили 
чіткі, прогнозовані, аргументовані кроки в реформуванні країни. Зараз, коли криза 
завершилась, нам потрібно ці реформи втілювати в життя прискореними темпами і 
робити так, щоб демократична коаліція працювала дієво», – зауважила глава уряду 
(Урядовий Портал (www.kmu.gov.ua). – 2010. – 17.02).  

 
*** 

Уряд здійснить усі необхідні кроки щодо підготовки країни до можливої 
повені та запобігання її руйнівних наслідків. Про це на засіданні уряду 
повідомила Прем’єр-міністр України Ю. Тимошенко.  

За словами глави уряду, усі заходи будуть фінансуватися з Резервного фонду 
Кабінету Міністрів. Ю. Тимошенко підкреслила, що на сьогодні необхідно 
встановити оптимальні режими роботи водогосподарських систем і комплексів з 
урахуванням екологічних вимог та санітарних норм і правил, а також, при 
необхідності, визначити терміни та організацію руйнування льодового покрову 
водосховищ Дніпровського каскаду із застосуванням криголамних суден.  

Також Ю. Тимошенко доручила міністерствам та іншим центральним 
органам виконавчої влади, Раді Міністрів АР Крим, обласним, Київській та 
Севастопольській міським державним адміністраціям відповідно до повноважень 
забезпечити виконання заходів, які передбачені планом дій щодо підготовки та 
пропуску льодоходу, повені та паводків у 2010 р.  

Крім того, Прем’єр-міністр підкреслила, що уряд розгляне питання 
фінансування ліквідації наслідків повені в уже постраждалих регіонах на півдні 
України, зокрема, Криму та Дніпропетровській області (Урядовий портал 
(www.kmu.gov.ua). – 2010. – 17.02).  
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*** 

Кабінет Міністрів виділив зі стабілізаційного фонду держбюджету            
400 млн грн для оплати праці шахтарів державних вуглевидобувних 
підприємств.  

 Відповідне розпорядження прийняте на засіданні Кабміну в середу,            
17 лютого, повідомляє прес-служба уряду. 

«Виконання цього рішення дасть змогу зберегти робочі місця у вугільній 
галузі та забезпечити нормальний соціальний клімат у шахтарських колективах», – 
ідеться в повідомленні (Економічна правда (www.epravda.com.ua). – 2010. – 
18.02).  

 
*** 

Кабинет Министров Украины выделил из стабилизационного фонда            
261 млн грн на строительство и развитие в 2010 г. метрополитена в Киеве и 
Днепропетровске. 

Об этом сообщили в пресс-службе Премьер-министра. 
В частности, правительственным постановлением от 17 февраля 

предусматривается выделение 200 млн грн на финансирование Куреневско-
Красноармейской линии столичного метрополитена, строительство участка от 
станции «Лыбидская» до станции «Выставочный центр» (первая очередь – участок 
от станции «Лыбидская» до станции «Васильковская»). 

В то же время правительство приняло распоряжение о выделении 
Министерству транспорта и связи 61 млн грн для строительства и развития 
метрополитена Днепропетровска (НОВЫЙ МОСТ (www.new-most.info). – 2010. – 
17.02).  

 
*** 

Министерство иностранных дел Украины уже разослало ноты по поводу 
инаугурации 25 февраля новоизбранного Президента Украины лидерам других 
стран. «После решения Верховной Рады на основе постановления и обращения 
офиса новоизбранного Президента МИД Украины направило соответствующие 
ноты относительно инаугурации», – сообщили во внешнеполитическом ведомстве 
(Эксперт-центр (www.expert.org.ua). – 2010. – 17.02).  

 
*** 

Действующая парламентская коалиция демократических сил не должна 
подтверждать свою регистрацию. Так считает министр юстиции Украины            
Н. Онищук.  

«Закон не предусматривает требования о перерегистрации коалиции, 
предоставления подписей и т. п.», – подчеркнул министр в ответ на требование 
спикера ВР В. Литвина в течение 10 дней подтвердить существование коалиции 
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подписями 226 депутатов. 
Н. Онищук отметил, что в законе о парламентском Регламенте не содержатся 

заключительные переходные положения, которые бы вменяли в обязанность 
коалиции, созданной при соблюдении всех требований и процедур, 
действовавших на момент ее образования, подтверждать свою легитимность.  

Глава Минюста также выразил свое мнение о том, что принятый закон не 
распространяется на отношения, в частности, относительно процедуры создания 
коалиции, которая была осуществлена до вступления его в силу.  

Министр спрогнозировал, что применение положений закона о Регламенте 
Верховной Рады может быть оспорено в Конституционном Суде. По словам            
Н. Онищука, в данном случае речь идет как раз о толковании положений закона 
(УРА-Информ (ura-inform.com). – 2010. – 17.02).  

 
 

ПОЛІТИКА 
 
Сьогодні п’ять громадян – учасників спільноти «Майдану» звернулися до 

Окружного адміністративного суду м. Києв з позовом до Верховної Ради 
України, Голови ВРУ, Президента України, оскаржуючи скасування 
Верховною Радою місцевих виборів, раніше призначених на 30 травня цього 
року. 

 У позовній заяві В. Гарбар, Н. Зубар, М. Свистович, О. Северин та К. Чепура 
доводять, що ВРУ за Конституцією України та Законом «Про вибори депутатів 
Верховної Ради Автономної Республіки Крим, місцевих рад та сільських, 
селищних, міських голів» не має повноважень скасовувати (відміняти тощо) вже 
призначені вибори (що підтверджено раніше і рішенням Конституційного Суду 
України від 10 червня 2009 р. № 14-рп/2009), та вимагають: 

 – визнати постанову ВРУ від 16.02.10 протиправною; 
 – визнати відсутність у ВРУ компетенції скасовувати (відміняти тощо) 

призначені вибори; 
 – зобов’язати ВРУ утримуватися надалі від прийняття таких рішень; 
 – визнати протиправним підписання Головою ВРУ зазначеної постанови від 

16.02.10; 
 – зобов’язати Президента України як гаранта Конституції України, прав і 

свобод громадян звертатися до Конституційного Суду України щодо визнання 
неконституційними всіх актів Верховної Ради України (як прийнятих на момент 
ухвалення судом рішення у справі, так і в разі прийняття таких актів у 
подальшому) про скасування (відміну, перенесення тощо) вже призначених 
виборів.  

Для забезпечення позовних вимог позивачі вимагають призупинення судом 
дії постанови від 16.02.10. «Звертаючись до суду, ми підкреслюємо, що нас не 
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цікавлять мотиви скасування виборів Верховною Радою, не цікавлять політичні 
домовленості депутатів чи то недосягнення ними таких домовленостей тощо. Нас 
цікавить захист права українців обирати і бути обраними та дотримання владою 
Конституції і законів. Вихід Верховної Ради за межі своїх конституційних 
повноважень є не чим іншим, як узурпацією влади, і місія громадян у такому 
випадку – поставити “оскаженілий парламент” на його конституційне місце», – 
наголошують позивачі (BukNews (buknews.cv.ua). – 2010. – 18.02).  

 
*** 

Скасування Верховною Радою місцевих виборів 30 травня є загрозою 
демократії в Україні, заявив генеральний директор Інституту Горшеніна            
К. Бондаренко в рамках свого візиту в Брюссель. «Під час місцевих виборів 
можуть вийти на перший план нові лідери регіональних еліт. Фактично – нове 
покоління політиків. Зрозуміло, що для діючих лідерів це певна загроза», – заявив 
він. К. Бондаренко також зазначив, що другою причиною можуть бути 
домовленості Партії регіонів з фракцією НУ – НС, для якої вибори не вигідні. 
Разом з тим видання зазначає, що в ЄС із подивом і побоюванням сприйняли 
рішення Верховної Ради про скасування місцевих виборів, особливо враховуючи, 
що це один з перших серйозних кроків після обрання Президентом В. Януковича 
(BukNews (buknews.cv.ua). – 2010. – 18.02).  

 
*** 

Лидер партии «Сильная Украина» С. Тигипко критикует высказывание 
Премьер-министра Ю. Тимошенко о том, что в Украине заканчивается 
кризис. «Правительство утратило чувство реальности», – сказал С. Тигипко, 
комментируя заявление Ю. Тимошенко.  

По его словам, складывается впечатление, что «правительство 
сформировалось вчера». «Программу реформ Кабинет Ю. Тимошенко должен был 
предложить еще в декабре 2008 г. Однако правительство предпочитало работать 
вообще без всякого стратегического плана, а затем и бюджета, управляя 
государственными финансами в ручном режиме и постоянно меняя правила игры 
для бизнеса», – считает политик.  

По его мнению, благодаря улучшившейся мировой конъюнктуре, в 
некоторых отраслях действительно наблюдается позитивная динамика. «Однако 
Кабмин к этому не имеет никакого отношения. Напротив, государственные 
финансы почти полностью истощены, Украина погрязла в долгах, а коррупция 
достигла беспрецедентных масштабов», – сказал С. Тигипко. Он отметил, что 
необходимы срочные реформы, а политической воли к их проведению 
правительство не проявляет (Эксперт-центр (www.expert.org.ua). – 2010. – 17.02).  

 
*** 

Лидер партии «Сильная Украина» С. Тигипко допускает создание своей 
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внефракционной группы в парламенте. «Скорее всего, буду создавать 
внефракционную группу, потому что это тоже трибуна», – сказал он в эфире            
«5 канала». 

По словам С. Тигипко, в это объединение войдут «незапятнанные депутаты». 
Он также добавил, что решение по этому поводу будет приниматься уже после 
действий нового Президента, связанных с формированием парламентского 
большинства и правительства (Версии.com (www.versii.com). – 2010. – 17.02). 

 
*** 

Лидер партии «Сильная Украина» С. Тигипко заявил, что Верховная Рада 
пошла на прямое нарушение Конституции, приняв решение о переносе даты 
выборов в местные советы.  

«Думаю, что это очень плохой сигнал нам, украинцам, и всему миру», – 
заявил С. Тигипко. 

«Аргументация переноса отсутствием бюджета – просто смешна. А если 
депутаты вообще не примут бюджет? Тогда, выходит, надо отказываться от 
любых выборов и консервировать власть в ее нынешнем виде. Таким образом, 
страну переводят в режим ручного управления, “замораживая” всю политическую 
жизнь», – подчеркнул С. Тигипко.  

Политик расценивает решение депутатов как удар по украинской демократии. 
Он считает, что решение парламента продиктовано боязнью прихода новых 
политиков, которые, по его словам, неожиданно для многих получили широкую 
поддержку в обществе.  

Также С. Тигипко не исключает, что этот шаг является вынужденной мерой 
представителей Партии регионов, которым нужно время, чтобы через 
новоназначенных губернаторов поставить под контроль ситуацию в регионах 
перед выборами в местные советы (Корреспондент.net (korrespondent.net). – 
2010. – 16.02). 

 
*** 

Парламент Крыма принял решение официально именоваться на русском 
языке не Верховная Рада, а Верховный Совет. Такое решение в среду,            
17 февраля, в ходе заседания парламента поддержали 82 из 93 нардепов, 
участвовавших в голосовании. Всего в крымском парламенте 100 депутатов. 

В обращении к Верховной Раде Украины с просьбой внести изменения в            
ст. 136 Конституции страны, изменив название парламента автономии, говорится: 
«До принятия Конституции Украины 1996 г. высшим представительным органом 
автономии являлся Верховный Совет Крыма. Именование использовалось на 
русском языке в нормотворческой деятельности институтов власти различных 
уровней и во всех сферах общественной жизни. Согласно официальному переводу 
на русский язык Конституции в разделе X было зафиксировано наименование 
представительного органа автономии как «Верховная Рада Автономной 
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Республики Крым», хотя отдельный законодательный акт Украины о 
переименовании Верховного Совета Крыма в Верховную Раду Крыма не 
принимался». 

 «Мы пошли правовым путем, обратились к народным депутатам о внесении 
изменений в ст. 136 Конституции Украины, – сказал журналистам крымский 
спикер А. Гриценко. – Есть воля депутатского большинства. Как там (в ВР 
Украины) будет принято решение, так будет называться орган автономии» (УРА-
Информ (ura-inform.com). – 2010. – 17.02).  

 
 

ЕКОНОМІКА 
 
Зростання промвиробництва за перший місяць 2010 р. у порівнянні з 

січнем 2009 р. на 11,8 % виглядає позитивно, але робити з цього занадто 
оптимістичні висновки не варто. 

 Про це заявив експерт Центру Разумкова В. Юрчишин в інтерв’ю Deutsche 
Welle.  

«Якщо взяти до уваги, що в січні минулого року були найнижчі показники, то 
цей результат свідчить лише про те, що зараз країна лише трохи піднялася з того 
дна, де була, але говорити про відновлення мені здається явним перебільшенням», 
– сказав він.  

Експерт зауважив, що в січні 2009 р. показники падіння становили 33–34 %, 
тобто теперішні показники є приблизно на 20 % меншими, ніж були в докризовий 
період.  

Крім того, потрібно оцінювати ситуацію системно, а не за якимось одним 
показником, відзначає В. Юрчишин. 

Як наголошує експерт, необхідною умовою одужання української економіки є 
політична стабільність, оскільки політичні чвари лише провокуватимуть нове 
падіння, а також негативно впливатимуть на залучення іноземних інвестицій. 

За словами В. Юрчишина, Україна залишається за перерахунком прямих 
іноземних інвестицій на душу населення на одному з останніх місць у Європі 

«Якщо не буде політичної злагоди та економічного розвитку, то іноземні 
інвестори і надалі займатимуть вичікувальну позицію щодо України, що нині дуже 
небезпечно, особливо з огляду на підготовку до Євро-2012», – підсумував він 
(Економічна правда (www.epravda.com.ua). – 2010. – 18.02).  

 
*** 

Убыток предприятий Украины от обычной деятельности до 
налогообложения за 2009 г., по предварительным данным, составил            
31,560 млрд грн, тогда как в 2008 г. положительный финансовый результат 
составил 57,91 млрд грн. Об этом сообщил Государственный комитет статистики. 
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По итогам 11 месяцев 2009 г. отрицательный финрезультат украинских 
предприятий составил 15,6 млрд грн, 10 месяцев – 12,6 млрд грн, девяти месяцев – 
15,306 млрд грн, восьми месяцев – 3,1 млрд грн. 

Согласно данным Госкомстата, в 2009 г. 58,7 % предприятий Украины 
работали успешно и получили 99 млрд грн прибыли, что на 29,7 % меньше, чем за 
аналогичный период 2008 г. 

В то же время убыточно работали 41,3 % предприятий. Их убытки за 2009 г. 
увеличились в 1,6 раза по сравнению с 2008 г. – до 130,6 млрд грн (ДЕНЬ 
Запорожья (day.zp.ua). – 2010. – 17.02). 

 
*** 

Одесский припортовый завод (ОПЗ) по итогам 2009 г. получил чистый 
убыток в размере 2,44 млн грн по сравнению с чистой прибылью в            
721,95 млрд грн, полученной годом ранее. Об этом говорится в отчете 
предприятия. При этом по сравнению с предыдущим периодом доход ОПЗ от 
реализации продукции сократился с 3,596 млрд грн до 2,115 млрд грн.  

Следует отметить, что по итогам работы за девять месяцев 2009 г. чистый 
убыток ОПЗ составлял 66,06 млн грн (МинПром – информация бизнес-класса 
(minprom.com.ua). – 2010. – 17.02).  

 
*** 

В январе 2010 г. промышленное производство в Украине возросло на 11,8 % 
по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. Об этом говорится в 
сообщении Государственного комитета статистики. 

В то же время по сравнению с предыдущим месяцем объем 
промпроизводства в Украине сократился на 12,5 %. 

В частности, в добывающей промышленности объемы производства в январе 
возросли на 6,5 % по сравнению с январем 2009 г., но снизились на 5,7 % по 
сравнению с предыдущим месяцем. В перерабатывающей промышленности был 
зафиксирован рост на уровне 13,2 % по сравнению с январем прошлого года и 
падение на 18,5 % по сравнению с декабрем 2009 г. 

При этом объемы производства в металлургии в январе увеличились на            
26,6 % по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. Однако по 
сравнению с предыдущим месяцем отечественные металлурги 
продемонстрировали спад на уровне 5,4 % (МинПром – информация бизнес-
класса (minprom.com.ua). – 2010. – 17.02).  

 
*** 

Объем прямых иностранных инвестиций в экономику Украины в 2009 г. 
сократился на 48,4 % по сравнению с предыдущим периодом, до            
5,635 млрд долл. Об этом сообщил Государственный комитет статистики 
Украины.  
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Вместе с тем с учетом переоценки, потерь и курсовой разницы приток ПИИ 
за отчетный период уменьшился на 27,4 % по сравнению с 2008 г., до            
4,41 млрд долл.  

Наибольший объем ПИИ поступил из стран ЕС – 4,017 млрд долл., из стран 
СНГ – 1,065 млрд долл. Таким образом, общий объем ПИИ, вложенных в 
Украину, на 1 января 2010 г. достиг 40,027 млрд долл. 

Кроме того, в 2009 г. из Украины в экономику других стран мира было 
инвестировано 69,8 млн долл. преимущественно в виде денежных взносов. Всего 
за указанный период объем прямых инвестиций из Украины в экономику стран 
мира с учетом его переоценки, потерь и курсовой разницы составил            
6,347 млрд долл. 

Следует отметить, что большая часть ПИИ в Украине направляется в 
финансовый сектор. В 2009 г. большая часть средств поступила в рамках 
программы докапитализации украинских банков, принадлежащих иностранным 
финансовым учреждениям (МинПром – информация бизнес-класса 
(minprom.com.ua). – 2010. – 17.02).  

 
*** 

Рост ВВП Украины в 2010 г. составит 2–3 %. Такой прогноз озвучил            
и. о. министра финансов И. Уманский. 

В то же время он подчеркнул, что правительство пока не рассматривало и не 
утверждало макроэкономические показатели на текущий год. 

В свою очередь министр экономики Б. Данилишин ранее заявил о том, что 
рост ВВП Украины в 2010 г. достигнет 3–3,7 %. При этом министр подчеркнул, 
что наша страна уже прошла пик экономического кризиса. 

Стоит отметить, что директор Института экономики и прогнозирования 
Национальной академии наук В. Геец ранее заявлял о том, что рост национальной 
экономики на 2–3 % неминуемо усилит социальные проблемы в Украине. «Речь 
идет о необходимости роста на уровне 5–6 % как минимум – только в этом случае 
закладываются перспективы, что за определенный период накопленные проблемы 
можно разрешить», – подчеркивал академик (mobus.com (www.mobus.com). – 
2010. – 17.02).  

 
*** 

По состоянию на 31 декабря 2009 г. государственный и гарантированный 
государством долг Украины составлял 301,5 млрд грн, или 37,7 млрд долл. Об 
этом говорится в сообщении Министерства финансов Украины. 

По данным Минфина, государственный и гарантированный государством 
внешний долг составил 196,3 млрд грн (65,13 % от общей суммы 
государственного и гарантированного государством долга), или 24,5 млрд долл., 
государственный и гарантированный государством внутренний долг –            
105,1 млрд грн (34,87 %), или 13,1 млрд долл. 
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Государственный долг Украины составлял 211,6 млрд грн (70,19 %) или            
26,5 млрд долл. (ProUA (www.proua.com). – 2010. – 17.02).  

 
*** 

Народний депутат від Партії регіонів голова Комітету ВР України з 
питань аграрної політики та земельних відносин М. Присяжнюк під час 
розширеного засідання комітету прокоментував ініціативи уряду дозволити 
завозити в Україну без ПДВ і без мита імпортований цукор.  

«Я не розумію, за чиєю ініціативою Кабінет Міністрів намагається дозволити 
без ПДВ і без мита завозити цукор. М’ясо вже завезли, і що ми маємо? 
Збільшилось виробництво м’яса? Чи воно стало дешевше?» – наголосив            
М. Присяжнюк.  

Він зазначив, що така практика є ганебною і лише погіршить ситуацію в 
цукровій галузі. «Якщо перед посівом буряків завезуть цукор, цим самим буде 
даний сигнал виробникам, що буряки сіяти не треба, бо ми зможемо завезти 
цукор», – зауважив депутат-регіонал.  

Також М. Присяжнюк звернувся до Міністерства аграрної політики з 
проханням виваженіше поставитися до вирішення проблеми, яка склалася в 
цукровій галузі (Официальный сайт Партии регионов (www.partyofregions.org.ua). 
– 2010. – 17.02).  

 
*** 

17 февраля Межведомственная комиссия по международной торговле 
сообщила о том, что Украина начала антидемпинговое расследование 
импорта ферросплавов, независимо от страны происхождения и экспорта. 

Решение принято на основании заявления Украинской ассоциации 
производителей ферросплавов, Никопольского завода ферросплавов, 
Стахановского завода ферросплавов и Запорожского ферросплавного завода. В 
заявлении украинских производителей говориться о том, что в течение            
III квартала 2009 г. на фоне снижения объемов производства ферросплавов в 
Украине импорт увеличился на 219 %, а его цена снизилась на 38 %. 

Объектом расследования комиссия установила: ферромарганец с 
содержанием углерода свыше 2 % (кроме ферромарганца в гранулах размером не 
более 5 мм и с содержанием марганца более 65 %) и ферросиликомарганец 
(НОВЫЙ МОСТ (www.new-most.info). – 2010. – 17.02). 

 
*** 

Украина в январе 2010 г. увеличила импорт нефти на 4,9 % по сравнению с 
январем 2009 г. – до 723,15 тыс. т. Таковы данные Государственной таможенной 
службы.  

Согласно им, в денежном выражении импорт нефти в прошлом месяце возрос 
на 88,4 % – до 377,59 млн долл., при этом средняя цена импортируемой нефти 
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возросла на 79,6 % – до 522,2 долл./т. 
Импорт бензина уменьшился на 30,1 % – до 78,78 тыс. т, тогда как в 

денежном выражении он возрос на 29,2 % – до 56,64 млн долл., при этом средняя 
цена импортируемого бензина возросла на 84,8 % – до 718,9 долл./т. 

Импорт дизтоплива сократился на 13,5 % – до 93,54 тыс. т, в денежном 
выражении он увеличился на 15,2 % – до 56,53 млн долл., а средняя цена возросла 
на 33,2 % – до 604,4 долл./т. 

Импорт мазута снизился в 2,7 раза по сравнению с январем-2009 – до            
23,37 тыс. т. В денежном выражении его рост составил 9,9 % – до 13,4 тыс. т при 
росте средней цены в 2,9 раза – до 573,4 долл./т. 

В то же время экспорт бензина возрос на 53,9 % – до 29,01 тыс. т, выручка от 
поставок – в 2,2 раза, до 20,88 млн долл. при увеличении средней цены на 44,1 % – 
до 719,8 долл./т. Экспорт дизтоплива сократился на 34,1 % – до 34,55 тыс. т при 
падении выручки на 9,1 % – до 21,76 млн долл. и росте средней цены на 37,9 % – 
до 629,7 долл./т. Экспорт мазута увеличился в 2,1 раза – до 234,43 тыс. т при росте 
выручки в 5,2 раза – до 106,97 млн долл. и повышении средней цены в 2,5 раза – 
до 456,3 долл./т (УРА-Информ (ura-inform.com). – 2010. – 18.02).  

 
*** 

Антимонопольный комитет Украины (АМКУ) выступает против 
«необоснованного» повышения цен на проезд в маршрутных такси Киева. Об 
этом заявил и. о. председателя АМКУ А. Мельниченко. 

Исполняющий обязанности председателя АМКУ поручил Киевскому 
городскому отделению АМКУ проверить обоснованность намерений 
перевозчиков. «Любые действия по пересмотру частными перевозчиками тарифов 
требуют жесткого контроля и проверки, прежде всего, со стороны городской 
власти, которая исследует соответствующие расчеты. Причем АМКУ считает 
недопустимым экономически необоснованное увеличение стоимости проезда в 
маршрутках», – отметил А. Мельниченко (PRESIDENT.org.ua (president.org.ua). – 
2010. – 18.02).  

 
 

 


